

Paris, le 4 avril 2025

10 ans de l'AGIFI : une vision ambitieuse pour l'avenir du ferroviaire

L'Association Française des Gestionnaires d'Infrastructures Ferroviaires Indépendants (AGIFI) a célébré, ce jeudi 3 avril, ses 10 ans d'activité lors d'un événement à Paris, rassemblant décideurs politiques, acteurs majeurs du secteur ferroviaire et experts de la filière.

En ouverture de cette soirée, Valérie Vesque-Jeancard, présidente de l'AGIFI, a rappelé comment l'audacieuse combinaison des expertises publiques et privées avait permis dès 2010 de développer et moderniser le réseau ferroviaire français en un temps record.

Depuis sa création en 2014, l'AGIFI trace la voie vers des infrastructures ferroviaires toujours plus performantes et résilientes. Au cours de cette soirée, cet engagement a été démontré par le rappel des réalisations des gestionnaires d'infrastructures indépendants, qui ont financé, conçu et réalisé le réseau de télécommunication du réseau ferré national, ainsi que près d'un quart du réseau national à grande vitesse en seulement cinq ans. Ces lignes, dont ils assurent désormais la maintenance (et parfois l'exploitation), représentent des investissements de plus de 13 Mds d'euros. Partenaires de long-terme (jusqu'à 50 ans), les gestionnaires d'infrastructures indépendants permettent des bénéfices socio-économiques concrets et dans la durée pour les territoires desservis.

Sur la base de ces retours d'expérience positifs, les partenariats public - privé et les concessions ont été identifiés comme des leviers stratégiques pour l'avenir des infrastructures ferroviaires. En garantissant la réalisation en temps et en heure des infrastructures, en sanctuarisant les budgets de maintenance qui leur sont nécessaires dans la durée, tout en mobilisant les capacités d'investissement et de maîtrise d'ouvrage du secteur privé, ces modes contractuels seront des éléments essentiels pour relever le défi de la transition environnementale.

Intervenant en clôture de cette soirée au nom du Ministre des Transports, Rodolphe Gintz, Directeur Général des Infrastructures, des Transports et des Mobilités, a souligné le rôle clé des gestionnaires d'infrastructures ferroviaires indépendants dans le développement d'une mobilité ferroviaire toujours plus innovante, performante et décarbonée.

À propos de l'AGIFI

L'Association Française des Gestionnaires d'Infrastructures Ferroviaires Indépendants (AGIFI) regroupe des acteurs privés de la gestion et de la maintenance d'infrastructures ferroviaires, ainsi que des ingénieries spécialistes du secteur. Les membres de l'AGIFI œuvrent, aux côtés des décideurs publics et de SNCF Réseau, en faveur de la régénération, de la modernisation et du développement des infrastructures ferroviaires.

Les gestionnaires d'infrastructure indépendants ont piloté plus de 13 Mds € d'investissement ces 15 dernières années, permettant le déploiement en France de plus de 600 km de lignes nouvelles et du réseau GSM-Rail sur 16 000 km de voies ferrées. Depuis la fin du déploiement, ils assurent l'exploitation-maintenance de ces infrastructures, dans le cadre de contrats de partenariat ou de concession de long terme avec SNCF Réseau.

L'AGIFI est partie prenante de nombreux échanges avec l'écosystème ferroviaire français, afin de permettre une diffusion croisée des meilleures pratiques et de contribuer à la réflexion collective pour le développement du ferroviaire.

www.agifi.org  [AGIFI](#)  [AGIFI](#)

Contact

Axel Guillermand

Délégué Général

delegue@agifi.org

Tél. : +33 (0)6 25 29 32 34